

VAL DES ROSES/CONTAMINES | Dans le cadre du contrat de ville et du projet de renouvellement urbain

Les habitants invités à imaginer leurs quartiers de demain

Qui connaît mieux son quartier que ceux qui y vivent au quotidien ? Personne. Partant de ce constat, le conseil citoyen Val des Roses/Contamine a convié les habitants à un atelier de concertation, mercredi soir, à la Maison communale du parc. L'objectif ? Que chacun puisse s'exprimer sur sa façon de vivre et imaginer le quartier idéal de demain.

Une soixantaine d'habitants de tous âges (et même des enfants dès huit ans) a répondu présent. Répartis par groupe de 10 personnes, et munis d'une carte du secteur vu du ciel, ils se sont prêtés à un exercice ludique.

« On leur a demandé d'identifier sur la carte, l'endroit où ils habitent, de tracer les trajets qu'ils font régulièrement, de signaler les points forts et les points faibles du quartier grâce à des gommettes vertes et rouges et enfin, de positionner les équipements et services qu'ils souhaiteraient à l'avenir, grâce à une banque d'une cinquantaine d'images », explique Florence Fombonne-Rouvier, directrice du CAUE Savoie⁽¹⁾, qui encadrerait l'atelier.

Une supérette, des jardins partagés, des parkings...

Un "jeu" auquel tous se sont prêtés bien volontiers. Le résultat ? De nombreuses idées. Les habitants aimeraient notamment des commerces de proximité, plus de parking, de

spectacles, une piscine, des médecins, un skate-park, des ruches, des jardins partagés hydroponiques, les bancs pour favoriser la rencontre... « Je verrai bien aussi un pôle d'excellence ou de savoir. Quelque chose qui appelle à la réflexion et qui donne l'envie d'avoir des initiatives et de l'ambition », a confié Rouchdi Hamda, 33 ans, ancien habitant des Trois tours, aujourd'hui installé à proximité de la Contamine. « Nous avons besoin d'une supérette, d'une structure où les jeunes pourraient se retrouver, de stationnement, mais aussi de plus de verdure et de moins de construction », complétait une habitante du Val des Roses.

Plusieurs scénarios envisagés

La manne d'informations récoltée mardi sera prise en compte au moment de concevoir le projet de renouvellement urbain. Un projet, confié au cabinet d'architecture Patriarche. « Nous travaillons actuellement sur plusieurs scénarios, a expliqué Thibault Nugue, du cabinet Patriarche. Nous étudions trois options au Val des Roses, deux à la Contamine et avec deux variantes pour les Trois tours ». Le cabinet devrait rendre ses conclusions à la fin du mois de mai.

Mélicca DEPEYRE

⁽¹⁾ Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement.



Répartis par groupe de huit à dix personnes et munis d'une carte-vue du ciel, les habitants du Val des Roses, de la Contamine et des Trois tours ont échangé sur la manière dont ils vivent leur quartier et ont fait des propositions pour améliorer leur cadre de vie.

« Reste à savoir si nos idées seront mises à exécution »

« Je trouve que la méthode est plutôt belle », lance Rouchdi Hamda. Comme la plupart des participants, ce trentenaire qui a grandi aux Trois tours, salue la démarche. « Ça a permis à tout le monde de s'exprimer, d'exposer son point de vue qui est souvent différent selon les quartiers, selon les âges... Et à la fin, nous sommes arrivés à un consensus. »

Même satisfaction pour cette habitante du Val des Roses depuis cinq ans. À une exception près. « C'est bien mais reste maintenant à savoir si nos idées seront mises à exécution ». Son souhait ? « Que l'on arrive à régler le problème de la délinquance. » Un problème soulevé à d'autres tables. « Il a tout de suite été question de sécurité mais je me suis vite rendu compte

que c'était un problème de perception, raconte Rouchdi Hamda. Personne ici n'a eu de problème. C'est juste que les attroupements de jeunes font peur ».

Autre déception pour certains habitants, et notamment Mohammed Melghagh, membre du conseil citoyen et président de "Vivre au Val des Roses" : « qu'il n'y ait pas eu plus de participants.

L'INFO EN +

CONTRAT DE VILLE

Signé en juillet 2015, le Contrat de ville vise à redynamiser et soutenir le développement du Val des Roses et de la Contamine, classés "quartiers prioritaires" dans le cadre de la politique de la ville.

RENOUVELLEMENT URBAIN

Le Contrat de ville comporte un projet de renouvellement urbain. Un protocole a été signé par neuf collectivités et organismes, en juillet 2016. Le cabinet Patriarche a été missionné pour plancher sur le sujet. Il vient de finaliser le diagnostic et devrait rendre ses propositions à la fin du mois de mai.

CONSEIL CITOYEN

Il a été mis en place au printemps 2015 et se réunit tous les mois. Il est composé de 20 membres (10 habitants et 10 acteurs locaux) et a pour mission de faire le lien entre la Ville, les habitants et les partenaires institutionnels.



Cette réunion de concertation a eu lieu à l'initiative du conseil citoyen, dont les membres ont pris la parole en début d'atelier, de la Ville et de la communauté d'agglomération Arlysère.

LA PHRASE

« C'est important de consulter les habitants qui connaissent leur quartier sur le bout des doigts. Leur vision vient en complément de la nôtre qui est plus détachée et fonctionnaliste. »

Thibault Nugue Cabinet d'architecture Patriarche

Le conseil citoyen travaille avec les habitants au renouveau du quartier

Les habitants des quartiers prioritaires de la politique de la Ville, Val des Roses et Contamines, étaient conviés mercredi 12 avril à un atelier de concertation pour imaginer leur quartier demain.

ALBERTVILLE

Mercredi 12 avril, les habitants du Val des Roses et des Contamines étaient conviés à réfléchir ensemble sur ce que serait leur quartier demain. Nous n'avons pas pu y assister dans son intégralité sur décision de la mairie. Nous avons donc contacté certains membres du conseil citoyen pour savoir ce qui y avait été dit.

« Il y a presque 60 personnes avec des enfants de différents âges », se satisfait un membre du conseil citoyen qui préfère rester anonyme alors qu'une autre regrette de son côté « le manque de personne des Contamines ». « Il y avait des gens de l'association Réussir pour Exister, une association nouvelle sur le quartier, mais il manquait beaucoup d'habitants. Il n'y en avait que 2 ou 3 »,

poursuit le premier interlocuteur.

Mais, globalement, les participants saluent la méthode utilisée. « C'est une méthode qui a permis de libérer la parole », estime une membre du conseil citoyen. Le conseil d'architecture, d'urbanisme et d'environnement qui animait la séance de travail « nous a donné des cartes du quartier, explique l'autre membre du conseil citoyen. On s'est réparti en 6 tables rondes dont deux avec des enfants ». Pour commencer, chacun indiquait sur la carte là où il habitait et les itinéraires qu'il utilisait pour aller à l'école, faire ses courses, se rendre au sport... « Ce qui était demandé, c'était de dire ce qu'il y a de bien ou de mal sur le quartier dans des domaines très différents comme l'habitat, les voies d'accès », précise la membre du conseil citoyen.

Et des choses qu'ils aiment dans le quartier, les habitants en ont trouvé « le parc du Val des



A la fin de l'atelier de concertation, la maire Martine Berthet est venue écouter ce qu'avait dit chaque table.

Roses, il faut le sauvegarder, la maison communale, les écoles, la maison de retraite des 4 vallées, la maison des associations », liste entre autres le représentant du conseil citoyen. Mais, l'exercice ne s'est pas arrêté à ce satisfecit. « Ils demandent une maison de rencontre sur le quartier pour les jeunes, les adultes et senior,

pointe notre interlocuteur au conseil citoyen. Plus de jeux pour les enfants. Plus de bancs dans des endroits calmes pour discuter. Et plus de commerces de proximité. Surtout, s'occuper des jeunes : ils ont réclamé une fête comme celle du parc qui se faisait avant pour faire revivre le quartier ». Sans compter les questions propres aux Conta-

mines comme le désenclavement et le stationnement. « Au mois de septembre, le projet va être définitif », poursuit-il. Nous sommes impatients de savoir ce qu'il contiendra car certaines questions manquent à l'appel comme le devenir des Trois tours ou l'insécurité.

VIRGINIE PASCASE

Le conseil citoyen

C'est une instance représentative des habitants et forces vives des quartiers qui a été créée dans le cadre de la mise en place du contrat de ville en 2015. Il est composé de 20 membres répartis à parité entre les habitants et les acteurs de la vie locale (commerçants, entrepreneurs, associations...). Il a pour but d'assurer la liaison entre les habitants du quartier, la mairie et les partenaires institutionnels.